

**COMPTE-RENDU**  
**REUNION DU COMITE DIRECTEUR REGIONAL LIGUE**  
**Samedi 4 octobre 2025 à Saint-Jean-De-Braye**

**Les élu.e.s présent.e.s :**

BUDON Grégory  
CROS Frédéric  
DEGREGNY Rodolphe - DE PARIS Sébastien - DETRUIT Damien  
FAUVE Jacques  
HERBETTE Fabrice - HURST Thierry  
MARTIN-DOUYAT Michel  
ROUSSEAU Benoît  
TOP Sabine

**Les élus représentés par une procuration :**

LEMIERE David (Procuration à Frédéric CROS)  
LOUVEAU Hugues (Procuration à Sébastien DE PARIS)

**Les élus absents excusés :**

AMIOT Virgile (médecin)

**Les Président.e.s des Comités Départementaux présent.e.s :**

BARBERON Fabien (CD 45) - BARON DEL AMO Jean-Baptiste (CD 28)  
HOUDEBERT Isabelle (CD 41)

**Les Président.e.s des Comités Départementaux représenté.e.s par une procuration**

JARAUD Francis (CD 37- Procuration à Michel MARTIN-DOUYAT)

**Les salarié.e.s présent.e.s :**

ARCHEREAU Mélaine - BARBERON Anaïs - BOULLIER Sophie  
MARTIN Jean - MARTIN-DOUYAT Paul  
WOJCIK Gaëtan

**Quorum :** 17 membres présents (dont 3 procurations) sur 18.  
La réunion peut se dérouler.

**Secrétaire de séance : Sophie BOULLIER**

### ● Préambule

Le Président, Michel MARTIN-DOUYAT, ouvre la séance et informe que cette réunion de Comité Directeur Régional sera la seule en présentiel obligatoire de la saison.

La première rencontre de l'année a lieu chaque fois le premier week-end d'octobre et il est demandé aux membres du CDR de noter cela pour les saisons à venir.

L'événement se déroulera toujours en présentiel, sans option de Visioconférence.

Pour cette nouvelle saison, la Ligue accueille une nouvelle chargée de communication Méline ARCHEREAU. Son rôle principal sera d'assurer l'animation des réseaux sociaux et de mettre en avant les activités et les évènements de la Ligue tout au long de la saison.

Le Président a participé au Conseil National des Ligues de la Fédération. Le Volley Santé est mis en avant pour cette Olympiade. Un groupe de travail au sein de la Ligue s'est constitué et la première réunion se fera le 8 octobre.

Lors de la cérémonie des prix nationaux du Fair Play 2025, qui aura lieu le 27 novembre 2025 au CNOSF, la Ligue va recevoir un IRIS DU SPORT décerné par le Comité National du Fair Play.

### ● Les licences

Un état des licences est effectué au 1<sup>er</sup> octobre 25 et la Ligue compte plus de 1100 licences en plus que la saison dernière à cette même date.

Au 1<sup>er</sup> octobre 2025, il y a 3611 licences prises par les clubs.

Au 4 octobre, 3 clubs ont rejoint la Ligue :

- Dans le Loiret : le club du Beach Sport Orléans et le club du Volley Ball Balgentien (Beaugency).
- Dans l'Eure-Et-Loir : ASL St Georges Sur Eure.

Et un club filleul s'est créé dans l'Eure-Et-Loir : Nogent Le Roi Volley. Le C'Chartres Volley est le club parrain.

### ● Compte-rendu du CDR du 26 avril 2025

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

Vous le retrouverez sur le site internet via le lien :

[https://liguevolleycentre.fr/la-ligue/#documents\\_administratifs](https://liguevolleycentre.fr/la-ligue/#documents_administratifs)

### ● Dates des réunions et évènements

Les prochaines dates sont planifiées comme suit :

- Samedi 15 novembre 25 : Comité Directeur Régional Ligue en Visioconférence en préparation de l'AG Financière
- Samedi 29 novembre 25 : Assemblée Générale Financière à Vendôme (lieu à confirmer)
- Samedi 17 janvier 26 : Comité Directeur Régional Ligue en Visio/Présentiel
- Samedi 14 février 26 : Comité Directeur Régional Ligue en Visio
- Samedi 21 mars 26 : Comité Directeur Régional Ligue en Visio/Présentiel
- Entre le 4 et 7 mai 26 : Comité Directeur Régional Ligue en Visio en préparation de l'AG ordinaire
- Du 22 au 23 mai 26 : AG Fédérale à Châteauroux
- Samedi 30 mai 26 : Assemblée générale ordinaire (lieu à confirmer)
- Du 3 au 5 juin 26 : Tournée des Sables au Parc de Loire
- Samedi 6 juin 26 et dimanche 7 juin 26 : Open Beach au Parc de Loire

- **Commission Ethique**

Il est soumis au vote la candidature de Mme Christine HUDE en tant que membre de la Commission Ethique.

Elle rejoint les membres de cette commission qui sont : Véronique BARRE, Cécile JAN, Jacques FAUVE, Fabrice HERBETTE et Thierry HURST.

**Résultat du vote : POUR à l'unanimité**

- **Commission Beach**

Un retour est fait sur l'Open Beach 25, l'évènement a eu lieu au Parc de Loire.

Les participants apprécient le site. Bonne communication sur les réseaux sociaux.

Pour 2026, l'événement aura lieu du 3 au 7 juin, avec la compétition principale les 6 et 7 juin, avec un événement partenaire le vendredi précédent la compétition.

- Beach Volleyades : Arthur BOILEAU et Martin REUTENAUER ont représenté la Ligue Centre-Val de Loire aux Beach Volleyades à Montpellier. Cette paire est devenue **championne nationale en remportant cette compétition**.
- Le Beach se développe de plus en plus dans notre Région avec des terrains qui voient le jour en Eure-et-Loir, en Indre-et-Loire et dans le Loiret.  
Un championnat régional M17 va être proposé.
- Objectif de mise en place d'une formation animateur Beach, et d'une formation arbitre de Beach avec le soutien de Thierry HURST (Référent).
- Coupe de France Beach M13 en juin dernier : cet événement de grande ampleur a eu lieu à la plaine des sports de Châteauroux. 180 jeunes présents sur tout le week-end. Retour plus que positif sur l'infrastructure, l'accueil.

- **Détection Beach**

La Direction Technique Nationale recherche des profils bien spécifiques d'où la nécessité d'améliorer le repérage des joueurs avec des profils physiques comme un grand bloqueur, un attaquant puissant.

Dans la région Centre-Val de Loire, il n'y a pas de profil dit de « Beacheur » et donc pourquoi pas faire venir la DTN pour une détection pour trouver des talents potentiels.

Une discussion est abordée sur le fait d'une détection sur le groupe M15 au lieu de M17 afin de pouvoir identifier plus tôt les profils et les faire 'performer' dans le temps.

- **Commission Développement**

- Un dossier a été déposé auprès de la DRAJES dans le cadre de l'Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI) pour le financement du fonctionnement de l'Équipe Technique Régionale (ETR).  
Une subvention de 1500€ a été attribuée à la Ligue afin de mettre en place une ingénierie de formation visant à renforcer les compétences des membres de l'ETR.
- Une convention entre l'Université d'Orléans et la Ligue est en cours d'élaboration.  
Elle vise à permettre aux étudiants de valider leurs diplômes fédéraux au cours des trois années de licence.
- Une convention avec la FFSU est également en cours de finalisation, concernant l'arbitrage et les équivalences avec le milieu fédéral.
- La convention existante avec Formasat reste en vigueur.  
Une réflexion est engagée sur la création d'un BPJEPS Volley sur Orléans, afin de renforcer la professionnalisation et les compétences des acteurs régionaux.

- Une discussion a eu lieu autour de la création d'un Comité Berry.
- Des contacts ont été pris avec les clubs UFOLEP du 18 pour la mise en place de stages jeunes et de formations pour entraîneurs.
- Enfin, une réflexion sur la stratégie tarifaire des différentes actions à venir doit être menée afin d'assurer une cohérence et une viabilité financière.

Intervention d'un élu : "Il y a de plus en plus de clubs qui évoluent dans le championnat national, mais en parallèle il est difficile de former les entraîneurs. Très peu de formations fédérales (DNE) sont proposées, et de dates".

⇒ Pour toute difficulté rencontrée avec la Fédération, les clubs peuvent, après avoir tenté de leur côté, se rapprocher de la Ligue pour essayer de résoudre le sujet.

#### ● **Accompagnement des clubs**

Paul, ADR, prend la parole pour informer ce qui a été fait pour l'accompagnement des clubs.

- Partenariat conclu avec la société NINE (textile)
- Partenariat conclu avec la société SPORT TIME qui donne des avantages sur l'achat d'une paire de chaussures (- 20%)
- Partenariat conclu pour l'achat de ballons avec -40% sur Molten et -20% sur [Mikasa](#).

De plus, la Ligue est maintenant en environnement Google Workspace complet (environnement offert par Google), et a acquis un logiciel de montage vidéo CAPCUT.

La communication sur les différents réseaux sociaux porte ses fruits et les résultats progressent favorablement. (+ 50% en 1 an).

#### ● **Volley Assis – Volley Santé**

En tant qu'agent de développement régional, Paul est référent du Volley Assis et Volley Santé.

- Un groupe de travail est en cours de création pour aider les clubs à se développer dans ce secteur.
- Un projet « sur le sol des bleus » est initié pour tenter de créer au sein des clubs des créneaux pour la pratique du Volley Assis, rechercher des gymnases. Ce travail va dans le sens d'une volonté de la Ligue développer l'inclusion
- Dans le Loir-et-Cher, pour développer le volley, il est proposé aux vacances de la Toussaint un stage jeunes ouvert à tous les licenciés ou non.

Une concertation va se faire entre les comités départementaux et la commission Volley Assis pour discuter des orientations et des objectifs.

Le Président insiste sur la nécessité d'étoffer la commission développement avec plus de membres.

#### ● **Commission sportive régionale**

- Le trophée M13  
La sportive a placé cette compétition une semaine avant le 1<sup>er</sup> tour de Coupe de France M13 pour préparer les jeunes.  
Un seul club s'est inscrit avec une équipe dans chaque genre. Le Trophée M13 a été annulé.
- Le championnat régional M15 débute le 9 novembre avec 6 équipes filles et 4 équipes garçons.  
Les RPE M15 région ont été validés en séance avec une abstention.

- Le championnat régional senior et M18 a débuté le 27 septembre.

Fin août, Grégory BUDON (Président CSR) et Anaïs BARBERON ont participé à la réunion entre la Commission Fédérale Sportive et les commissions régionales sportives des Ligues au siège de la FFvolley à Créteil.

En fin de saison, il y aura 2 montées de pré-national à la nationale 3 + une wildcard (*Une Wildcard donne la possibilité de monter à des équipes de Prénational qui n'étaient pas qualifiées sportivement et qui sur dossier peuvent être acceptées.*)

Le constat de la sportive c'est que cela va appauvrir notre championnat régional car il y a très peu de montée d'équipe de départemental en régional.

La feuille de match électronique va être améliorée informatiquement.

La CFS annonce que, pour la saison 26/27, sera reconduit la CDF M18 avec un championnat Challenge pour les perdants ; et il en sera de même pour la CDF M15.

- La CSR a été sollicitée par le club de Bourges VB.

Du fait de son isolement géographique et du seul club dans le Cher, le Bourges VB demande une dérogation afin d'obtenir le droit d'avoir un nombre de mutés supérieur à ce qui est autorisé sur les RPE en senior régional (3 mutés + 2 mutations exceptionnelles).

Cette demande est soumise au vote.

Pour 5

Abstention 1

Contre 11

Le Comité Directeur régional n'approuve pas cette demande.

#### ● **Commission Ethique**

- La Ligue va recevoir, du Comité Français du Fair-Play, un prix national pour son activité visant à la promotion de l'esprit sportif. La cérémonie aura lieu le 27 novembre au CNOSF.
- Suite au vote de Juin sur l'engagement de la Ligue et de ses Comités dans son combat contre les comportements déviants et anti fair-play, il est souhaité de voir des actions concrètes émerger au sein des Comités Départementaux telles que :
  - Leur **adhésion** au CFFP
  - La création d'une **Commission Ethique**.
- Création d'un label Fair Play : La **labelisation** Fair Play va être demandée au CFFP pour disposer du logo.

#### ● **Commission Respacte**

Les clubs régionaux ont reçu en début de saison la procédure liée au Respacte, à savoir :

- La feuille explicative
- Le fichier Excel destiné aux arbitres
- Le fichier Excel destiné aux entraîneurs.

Il est rappelé que le RESPACTe est là pour améliorer les conditions de jeu et le respect mutuel, son objectif est de récompenser les équipes/entraîneur.e.s/clubs qui se comportent le mieux sur un point de vue autre que simplement celui de la compétition.

Le développement d'une application est en cours d'élaboration pour remplacer le document Excel.

- **Commission Régionale d'Arbitrage**

Sébastien DE PARIS a participé à la réunion avec la Commission Fédérale d'Arbitrage qui a eu lieu le 20 septembre au siège de la FFvolley.

Il est à noter :

- Finales CFC à Vichy en 2026. Ce stage servira de support pour le stage international
- La VNL 2026 aura lieu à Orléans
- Les mini-volleyades auront lieu en Normandie
- Les Volleyades en Bretagne.

De plus, pour cette saison :

- Il faudra parler d'observation et non de supervision pour les arbitres.
- Un e-learning va être mis en place pour la formation de marqueurs.
- L'écusson sera remplacé par un diplôme
- La Commission Fédérale d'Arbitrage va proposer une formation théorique pour les arbitres de Beach courant février-mars.

La CRA remercie le club de Châteaudun VB pour son accueil pour la journée de recyclage des arbitres qui a eu lieu le 14 septembre.

43 arbitres ont suivi ce recyclage et 15 arbitres ont été suivis en pratique.

La première cession du CRJA aura lieu les 18 et 19 octobre à Blois avec 9 jeunes inscrits.

Une mallette pédagogique de préparation pour le stage National et le stage Ligue est mise en place. Les formations des arbitres vont se faire en visio et en collaboration avec les commissions départementales d'arbitrage.

- **Commission Régionale Technique**

- La journée de sélection a eu lieu le 20 septembre à Orléans. Elle a regroupé 70 filles et 30 garçons. L'équipe technique a dû évaluer tous ces jeunes, originaires de chaque département de la région Centre.  
La sélection garçons est un groupe jeune (1<sup>ère</sup> année) et moins physique. La sélection filles est un groupe presque identique que la saison dernière.
- L'Equipe Technique Régionale souhaite voir, sur une durée plus longue, les jeunes filles qui n'ont pas été retenues suite à cette sélection afin d'évaluer leur potentiel. Un stage d'évaluation sur un week-end va être organisé.
- Proposition d'un mécénat pour faire participer un 11 ou 12e joueur en plus lors des volleyades. C'est en cours d'étude.

L'ordre du jour est épuisé. La séance est levée à 12h25.

**HERBETTE Fabrice**  
Secrétaire Général



**Michel MARTIN-DOUYAT**  
Président

